

La firma del protocolo de acuerdo entre ETA VI^a y la LCR, - la apertura de un proceso de discusión entre ambas organizaciones de cara a la posibilidad de fusión, desbroza el camino para avanzar, con un poderoso paso adelante, en la construcción del Partido Revolucionario en el Estado español.

Iniciada desde distintos puntos de partida, la convergencia programática, política y práctica que se constata ya hoy entre la LCR y los camaradas de ETA VI, nos hace ser claramente optimistas sobre el resultado de este proceso de discusión en común y de colaboración práctica, sobre todo conociendo no solo el temple y el coraje de los camaradas de ETA VI sino especialmente su evolución política desde la VI^a Asamblea y su intervención creciente en la lucha de clases desde la 2^a parte de ésta.

El cumplimiento efectivo de este proceso, que ambas direcciones se comprometen a impulsar, va a permitir que el marxismo revolucionario entronque realmente con las corrientes más radicales del movimiento nacional de Euzkadi.

Al mismo tiempo, el acercamiento y el trabajo práctico de ambas organizaciones deberá contribuir a incidir decisivamente en el proceso de recomposición actual de la extrema izquierda reforzando a la corriente marxista revolucionaria.

protocolo de acuerdo ETA-LCR

Las direcciones centrales de ETA (VI^a) y de la LCR (osci), constatando las coincidencias expresadas en las resoluciones adoptadas en la 2^a parte de la VI^a Asamblea y en el II^o Congreso - respectivamente, en cuanto a las perspectivas estratégicas de la revolución en el Estado español, en el sentido de considerar que el derrocamiento revolucionario de la Dictadura deberá desembocar en la instauración de la Dictadura del proletariado sin ninguna etapa previa democrática o democrático-popular; analizando la crisis de la Dictadura como el reflejo de una profunda crisis social del capitalismo español - situada en el marco de un poderoso ascenso del movimiento de masas, de maduración creciente de una situación pre-revolucionaria; constatando también - las coincidencias en la valoración de las tareas estratégicas que se derivan de ello para la vanguardia revolucionaria, en especial en la construcción de un Partido Revolucionario a escala de

Estado, capaz de asegurar el transcurso de las luchas actuales en la toma armada del poder por el proletariado, así como la profunda semejanza de las posiciones actuales de la LCR (osci) y de ETA (VI^a) en cuanto al análisis de la cuestión nacional de Euzkadi; constatando finalmente el elevado grado de coincidencias sobre las tareas actuales de los revolucionarios, apoyándose en las transformaciones políticas y organizativas iniciadas en ETA (VI^a) a partir de la 1^a parte de la VI^a Asamblea y avanzadas tras su 2^a parte, y la clarificación política operada alrededor del II^o Congreso de la LCR (osci), DECIDEN:

- A) Privilegiar un proceso de constante Unidad de Acción entre ambas organizaciones.
- B) Iniciar un proceso de discusión entorno a la problemática de la fusión organizativa. Esto implica abrir un debate entre ambas organizaciones,-

centrado especialmente sobre los siguientes puntos:

1. Sobre la necesidad de construcción de una Internacional revolucionaria y en concreto de las bases programáticas y las tareas actuales de la Cuarta Internacional. Sobre esta cuestión la LCR afirma, ya desde ahora, que caso de realizarse la fusión deberá darse ineludiblemente en el marco de la Cuarta y condiciona aquella a que esa posible organización unificada demandará su reconocimiento como su Sección en el Estado español. ETA (VI*) reconoce el derecho de los órganos de la Cuarta Internacional a participar en este proceso en la medida de los lazos orgánicos que ya hoy ligan a la LCR con la Cuarta Internacional.
2. Sobre la táctica específica de construcción del Partido marxista-revolucionario en el Estado español, la incidencia en ella de los procesos desiguales de radicalización en el seno del movimiento de masas y la nueva vanguardia, la caracterización de estos fenómenos en el movimiento obrero y estudiantil, su relación con la crisis del PCE, etc. La combinación entre la actividad autónoma de las comunistas, su actividad unitaria, tanto con relación a los organismos estables de la vanguardia amplia, como las organizaciones políticas obreras...
3. En el terreno de la caracterización de CC00 y las tareas de los revolucionarios respecto al movimiento obrero organizado, el acercamiento entre los puntos de vista de ambas organizaciones es ya bastante considerable. Sin embargo las dos direcciones consideran necesario profundizar en estas cuestiones, especialmente en lo referente a la problemática del impulso y la construcción de una tendencia revolucionaria en el interior de CC00 a escala de Estado, así como en el combate por la unificación de CC00 y de los organismos de la vanguardia amplia.
4. En relación al movimiento estudiantil y a la intervención en él de los revolucionarios, el debate en-

tre las dos organizaciones deberá centrarse fundamentalmente no solo en la táctica de los marxistas-revolucionarios en su seno relacionada con los objetivos de la implantación obrera sino especialmente en las tareas derivadas de la necesidad imperiosa de construcción de una corriente revolucionaria en la enseñanza.

5. Por lo que respecta a la cuestión nacional de Euzkadi, la discusión se deberá enmarcar en las tareas que nuestra posición común hace derivar para los marxistas revolucionarios en Euzkadi y en el resto del Estado.
6. Finalmente, si el resultado de los debates previos fuera positivo y si los acuerdos programáticos de ambas organizaciones llegasen a ser más profundos, se trataría de definir un proceso real de fusión y de debatir sobre las modalidades y los ritmos concretos en que se realizaría, así como sobre los estatutos y el funcionamiento de la futura organización unificada.

Las direcciones de ETA (VI*) y de la LCR (osci) son plenamente conscientes de la importancia que en el momento actual tras las movilizaciones solidarias con la respuesta a la agresión de la Dictadura en San Adrián de Besós tras los violentos combates del 1º de Mayo, tras las importantes movilizaciones estudiantiles y, también, tras la débil respuesta originada por el asesinato de Eustaquio Mendizabal, ... podría cobrar la apertura y el cumplimiento de un proceso de fusión entre dos organizaciones de la envergadura de las abajo firmantes, maxime cuando la extrema izquierda se encuentra en estos momentos sumida en una profunda crisis que no hace sino facilitar el fortalecimiento de la influencia de posiciones reformistas y oportunistas. En una situación de este tipo la responsabilidad de los revolucionarios es muy grande y no hay que subvalorar en absoluto el influjo que supondría para toda la vanguardia a escala estatal, la realización efectiva de esta fusión,

con el cambio en la correlación de — fuerzas que supondría entre reformas — y revolucionarios en el seno del — movimiento de masas, con el innegable — paso adelante que supondría para la re — solución de la crisis de dirección re — volucionaria que atenaza al proletaria — do a escala de todo el Estado.

Ahora bien, es evidente que ni los acuerdos programáticos (no por diver — gencias, sino debido a las lagunas pro — gramáticas que existen aún en ETA (VI) y que deberán ser rellenadas en su pró — xima Asamblea), ni la verificación — práctica de que dichos acuerdos conlle — vassen un mismo tipo de intervención, — son suficientes como para poder defi — nir e inicial un definitivo proceso de fusión.

Pero en tanto en cuanto ambas direc — ciones son conscientes de la urgencia — que tiene la tarea de construcción del

Partido y de que la existencia de ba — ses objetivas de acuerdo mutuo exigen — inicial un debate en este terreno, se — comprometen a llevar dicho debate en — el seno de ambas organizaciones y en — estrechar la colaboración práctica com — ún en el impulso de campañas políti — cas contra la Dictadura franquista, en el desarrollo de la solidaridad con lu — chas de cierta envergadura en Euzkadi — y en todo el Estado, en coordinar al — máximo el trabajo en CCOO y organismos similares, en el combate contra la — opresión nacional y por la autodetermi — nación del Pueblo Vasco, en las luchas del movimiento estudiantil y en el com — bate contra la represión franquista.

IRAULTZA ALA HIL !!

!! VIVA LA REVOLUCION SOCIALISTA !!

14 de Mayo de 1.973

— declaración conjunta ETA-LCR

¡ABAJO EL ESTADO POLICIAICO!

II

Después de la respuesta de su — ses contra el asesinato de Ma — nuel Ferrer y las luchas del 12 de Mayo, el Consejo de Minis — tros ha enunciado una nueva in — tensificación de la represión con — tra la clase obrera y las masas — oprimidas. Con ello no había más — que reconocer la incapacidad del — capitalismo español para satisfa — cer las reivindicaciones más ex — tidas por las masas, confesar — que la represión era su única — respuesta a las masas. Pero las — recientes luchas significan com — toda claridad que las masas han — empezado a sacar ya esta conclu — sión, que se preparan a combatir — más duros y más generalizados — contra la Dictadura.

El vergon de maniobra que la — burguesía esperaba obtener de la — reactivación económica que se — inició a finales de 1.971 se ha — mostrado muy insuficiente para — poder frenar las grandes luchas — de masas. Desde finales del año — de este su política consistía en — hacer algunas concesiones parcia — les, que podían llegar a ser im — portantes en algunas fábricas —

grandes que habían protagonizado — luchas más duras (Seat, Citroën, — etc) y cumplir estas concesio — nes a través de los Convenios Co — lectivos a intentar recuperarlas a — medio plazo a través de una — elevada tasa de inflación y de — un empeoramiento de las condicio — nes de trabajo de los obreros — (prisas, recorte de tiempos, me — las condiciones de seguridad, — etc). Con ello la burguesía se — solo intentaba asegurarse una — "pas social" momentánea, sino — también la pasividad de la clase — obrera ante la operación de re — presión sistemática que se esta — ba realizando contra los luchado — res de vanguardia y las organiz — ciones revolucionarias. Los ele — vados años de cárcel que los Tri — bunales franquistas intentan im — poner a los obreros acusados de — dirigir la huelga General del No — vembre, de formar parte del Comité — de Huelga de la construcción de — Madrid, o a los encarcelados en el — surtido 1901, son algunos ejem — plos significativos de esta re — presión.

Toda esta serie de objetivos — de la burguesía se han ido dem — mostrando más tras otros. Las con — cesiones económicas arrancadas —

por algunos de los grandes bus — tinos proletarios (Seat, Hispano — Olivetti, Citroën, etc) han — servido de estímulo a la lucha — de centenares de empresas (Naval — Astilleros Lazuriaga, Euzkalduna — Telefónica, Ossa, Bas y Cugueró, — Artilleros de Sagunto, Casa). Ha — sido en ellas donde se ha demoes — trado que la actual reactivación — no permitía generalizar las con — cesiones y que la burguesía te — nía un interés político en evi — tar el estímulo que hubieran sig — nificado victorias importantes.

En número cada vez mayor los — obreros, incluso cuando habían — iniciado su lucha en el marco — del Convenio, se veían obligados — a radicalizar su lucha y a en — frentarse con la represión patro — nal y policiaica que cada vez más — era la única respuesta a sus ju — gas exigencias. Así pues, la — "pas social" que intentaba asegu — rarse la burguesía se deteriora — ba cada vez más, bastante antes — de que la misma reactivación eco — nómica haya dado muestras de ag — tamiento.

Pero quién hacía la experien — cia de que la represión era la — única respuesta de la burguesía —